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令和 4 年度愛媛県歯科衛生士会第 1 回第５次生涯研修制度 専門研修会についてのアンケ

ート集計結果を報告いたします。 

 

１．開催日：2022年 5月 29日（日）10：00～12：30 （Web開催） 

２．アンケート：マイクロソフト アンケートフォーム使用（別紙参照） 

３．参加人数：61人 

４．回答率：85％ 

 

 

 

 

【アンケート回答より】 

明日からの臨床すぐ役立てる内容のお話でした。 

本日の講演ありがとうございました。 

 無料での研修参加とても助かります。ありがとうございました。また機会があればよろ

しくお願いいたします！(^O^)  

貧困している国などで歯科保健活動を行うのはとても大変なことが分かりました。貴重な

ご講演ありがとうございました。  

ありがとうございました。 先生の講義の内容がとてもわかりやすかったです。この岩本

先生の口腔機能に関するお話も聞いてみたいです。 
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 いろいろな話がきけて、よかったです。  

福岡でもカンボジアに行かれている医科の先生や歯科の先生方がおられますが、そちらと

は全く違う団体のようですが、なぜ、みなカンボジアに行かれてるのかしら？とふと思っ

たりしていました。カンボジアでどのような活動をされていると詳しくお聞き出来て本当

に良かったです。有難うございました。 

 患者の生活背景に寄り添う姿勢と自分にできることを再認識いたしました。元気を充電

できた講演会でした。ご担当者のみなさま。企画運営をありがとうございました。 

 本日は大変貴重なご講演をありがとうございました。勤務先にて幼稚園の保健指導等を

行なっていますので、今回のお話を参考に広い視野を持って活動に役立てていきます。 

 口腔ケアの演習（初心者向け）研修会の実施をお願いしたいです。（コロナ禍が落ち着

いたら）  

小学校の歯科保健指導に関わっています。子供たちに伝えることで、その子供たちが大人

になったときにまた繋げられるということにあらためて気がつき、頑張ろうという気持ち

になりました。ありがとうございました。 

 今回の講習会は、今勤めている歯科医院のドクターにも見て欲しかった。知識の共有は

できても、動機づけまでは説明だけでは難しく、うちのドクターとの距離が程遠い。泣。 

 カンボジアでの活動 非常に感銘しました。私の専攻が災害医療で以前より海外支援に

興味がありました。可能であればぜひ活動が再開した後、私もお手伝いがしたいと思いま

した。ただ、私自身英会話が不安であり、聞き取りはある程度問題ないかと思うのですが

会話はどの程度必要でしょうか。海外支援についてもまた色々お話を伺いたいです。本日

はありがとうございました。  

高齢者歯科に携わっていますが、今日は小児歯科の勉強ができて新鮮で良かったです。カ

ンボジアの子供達の口腔環境が今後良くなっていくといいですね。  

本日は貴重な講演をありがとうございました。カンボジアでの歯科保健活動の現状や、歴

史も同時に学ぶことができました。幼児期からの歯科保健教育は非常に大事だと改めて認

識しました。これからの臨床にも活かしていきたいです。  

機能面での指導もアプローチしていけたらと思います。ありがとうございました。  

大変分かりやすいご講演、ありがとうございました。日本国内でも子供たちの背景によっ

て、口腔内の状況は様々だと感じています。カンボジアでのことを「遠い国のこと」で済

まさず、私たちにできることから始めていきたいと思います。本日はありがとうございま

した。  

愛媛県歯科衛生士会の本日の研修会受講受け入れていただきありがとうございます。小、

中学校への歯科保健指導を毎年行っている歯科衛生士会の支部での活動に参加していま

す。本日の研修会はコロナ感染症状況においてどのように指導を行っていけるかと思い受

講希望しました。先生のお話しの内容をお聞きしやれることを工夫しながら、現状の子供



たちのためそして将来のために出来ることを行って行く続けることが大切なことだと改め

て感じました。  

チャットでの質問にご回答いだだきありがとうございました。  

今後も社会保険事情を変えていく岩本先生方チームの活動を応援し、ご活躍を祈ります。 

 日本の現状と今後の歯科衛生士に求められることを教えて下さい。 

 

【所感】 

事前申し込みでメールアドレス入力の間違いが多数あり、連絡が取れない方も数名いた。

案内文やホームページに、入力間違いの注意等を掲載し、その後の対応を検討する。 

Web開催の場合、申し込みをしたにもかかわらず、キャンセルの連絡を当日になってもし

ない方も多い。定員数もあり、申し込みが遅く受講できない方もいるため、連絡なしのキ

ャンセルは今後の対応を考えたい。 

講義内容は、幼児・学童期のものが開催できて良かったと思う。今後も内容の偏りを意識

して進めていきたい。 


